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令和５年６月５日 定例記者会見発言録 

 

政策財政部次長 

定刻になりましたので、ただいまから定例記者会見を行います。本日の進行を務めます政

策財政部次長の町田です。よろしくお願いいたします。 

本日の配布資料の確認をさせていただきます。本日の配布資料は、次第、定例記者会見資

料、行事等の開催日程、市議会定例会会期日程、議案等の議会提出資料一式でございます。

以上ですがよろしいでしょうか。 

それでは、森田市長お願いいたします。 

 

市長 

 皆様こんにちは。今日は定例記者会見にご出席いただきまことにありがとうございます。

日頃から当市行政に対してご協力ありがとうございます。 

私からは、６月定例市議会提出案件の概要、市政トピックス、行事等の案内の３点につい

て、報告します。 

はじめに、６月定例市議会に提出する案件の概要ですが、条例制定等の一般議案が７件 

補正予算が２件、報告６件の計１５件です。 

それでは、議案等の主なものについて説明します。はじめに、議案第３４号、令和５年東

松山市一般会計補正予算第２号についてです。 

一般会計補正予算第２号は、国の「新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金」の

うち、エネルギー・食料品価格等の物価高騰の影響を受けた生活者や事業者に対し、地域の実

情に合わせて必要な支援をきめ細やかに実施するために交付される「電力・ガス・食料品等価

格高騰重点支援地方交付金」を活用し、物価高騰の影響を受けた市民や事業者等を迅速に支援

するため、５月２９日に専決処分を行ったものです。歳入歳出それぞれ５億３７６万３，００

０円を追加し、歳入歳出予算の総額を３３９億２，８５８万５，０００円としたものです。 

支援の内容について説明します。住民税が非課税の約８，５００世帯に対し、1 世帯につ

き３万円の給付金を支給します。６月９日（金）から受付を開始し、６月末以降、順次給付

します。市が口座情報を把握している世帯には、申請なしのプッシュ型で７月末に給付予定

です。次に、水道料金の基本料金を４月から９月までの６か月分、免除します。一般的なご

家庭では４，９５０円の免除になります。今回の免除により、昨年１０月から継続して１年

間の免除となります。 

次に、市内１２０自治会が管理する、防犯灯の電気料金の高騰額相当分を支援します。対

象となる防犯灯５，３９２灯に対し１灯当たり３８０円を交付します。 

次に、市内１８商店会が管理する、街路灯の電気料金の高騰額相当分の２分の１を支援し

ます。対象となる街路灯８８８基に対し１基当たり３，０００円を交付します。 

次に、議案第３８号、東松山市病院事業の設置等に関する条例の一部を改正する条例制定
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についてです。 

市民病院は現在、１２の診療科と一般病床１１０床、感染症病床４床を有する地域の中核

的な医療機関として、医療提供体制の充実に取り組むとともに、地域住民に安定した医療を

提供してきました。今回、救急や脳卒中への対応など高度医療専門体制を強化するため、一

般病床数を３６床増床し、医療提供体制のさらなる充実を図ります。 

次に、議案第３９号、請負契約の締結についてです。災害時の体制強化を図るため、中央

防災倉庫を建設します。契約の相手方は、株式会社森田建設で契約金額は２億６６３万１，

７００円です。中・長期的な避難や復旧活動に必要となる物資を集約・管理し、災害時には

支援物資を一括管理します。建築面積は５４７．２４平方メートル、延べ床面積は４５０平

方メートル、鉄骨造平屋建ての倉庫です。建設場所は、大字松山地内の岩鼻運動公園の駐車

場を予定しています。 

次に、議案第４１号、令和５年度東松山市一般会計補正予算（第３号）についてです。 

一般会計補正予算（第３号）は、歳入歳出それぞれ５，８０６万５，０００円を追加し、歳

入歳出予算の総額を３３９億８，６６５万円とします。 

今回の補正予算の主なものは、国が創設した「出産・子育て応援交付金事業」に係る、令

和５年１０月から令和６年３月までの事業費、保育所の児童送迎用バスに取り付ける置き去

り防止のための安全装置設置に対する補助金、生活困窮者自立支援制度に係る費用などです。 

 生活困窮者自立支援事業は、生活保護世帯を除く生活困窮世帯に対する現在実施している

相談支援事業を拡充するとともに、新たに、「居住に関する支援」「就労に関する支援」「家計

改善に関する支援」を行います。居住に関する支援は、一定の住居を持たない人に対して、

宿泊場所や食事の提供、居住支援、訪問による見守りを行います。就労に関する支援は、就

労の準備が整っていない人に対して、生活習慣の改善、就労体験や職場見学などを行います。 

 家計改善に関する支援は、家計に課題を抱える人に対して、家計管理に関する支援、滞納

解消や給付制度の利用、貸付のあっせんなどの支援を行います。 

続いて、市政トピックスについての報告です。 

はじめに、防災・減災の取組として、災害廃棄物処理の模擬訓練を行います。災害により

クリーンセンターが一時停止したとの想定で、７月９日（日曜日）に、災害廃棄物の「受付

訓練」及び「荷下ろし訓練」を西本宿不燃物等埋立地で行います。搬入される粗大ごみを災

害廃棄物に見立てて、分別看板により荷下ろしを行います。さらに、７月１１日（火曜日）

に、「搬入・積込訓練」及び「運搬訓練」として、クリーンステーションから収集した可燃ご

みをコンテナ車に積み込み、栃木県鹿沼市にある可燃ごみ中間処理施設へ運搬します。訓練

の実施により、災害時における処理手順の確認や職員の対応能力の向上を図ります。 

次に、「第４６回日本スリーデーマーチ」についてです。本年は、１１月３日・４日・５日

に開催します。日本一のウォーキング大会にふさわしい、にぎわいのある大会の開催に向け

準備を進めています。日本スリーデーマーチは、子どもからご高齢の方まで、幅広い方に参

加いただける大会です。距離も５キロから５０キロまでのコースをご用意していますので、
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ご自身の体力に合わせ無理なくお楽しみいただけます。８月 1 日より事前申し込みを受け付

けますので、皆様の参加をお待ちしています。 

最後に、お手元に、令和５年６月上旬から８月下旬の行事等の開催日程を配布しておりま

すので、ご確認ください。私からの報告は以上です。 

 

政策財政部次長 質問がございましたらお願いいたします。初めに幹事社の毎日新聞社から 

お願いします。 

 

毎日 毎日新聞の中村です。補正予算の水道料金の減免ですが、県内の他の市町村の状況は

わかりますか。 

 

建設部 建設部長の岩田です。昨年度末に調べたところ、１市２町が令和５年度に基本料金

の免除を予定しています。 

 

毎日 東松山市は手厚く行っているということですね。 

 

市長 できる限り市民全員が物価高騰の影響をやわらげたい。区別なく全ての世帯に対して

適用できるように水道料金の減免をすることにしました。 

 

毎日 市民病院の病床数ですが特別な病床になるのですか。 

 

市民病院事務部長 市民病院事務部長の野地です。３６床については急性期の一般病床にな

ります。 

 

毎日 病院の位置付けは変わりますか。 

 

事務部長 変更はありません。 

 

市長 今回の増床は急性期の対応を充実することです。 

 

毎日 生活困窮者の自立支援事業ですが、対象になるのは何世帯を見込んでいますか。 

 

健康福祉部長 健康福祉部長の田嶋です。昨年度相談を受けた件数が月６件程度でした。今

年度は他部署と連携強化しますので、月１０件程度、見込んでいます。 

 

市長 総数は、わかりますか。 
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健康福祉部長 総数は把握できませんが、昨年度末、生活保護世帯が９６６世帯ですので、

同じ位かと思います。 

 

毎日 生活保護世帯は除くということだが、住所を持たない人達を対象に考えているのか。 

 

健康福祉部長 自立支援事業ですので、生活保護の一歩手前の人を想定しています。 

 

毎日 生活保護を増やさないということですか。 

 

健康福祉部長 住居を失った人や失う恐れがある人に住居確保給付金を行っており、それに

上乗せするものです。 

 

毎日 災害廃棄物模擬訓練ですが、過去の水害を反映される部分もあるのでしょうか。 

 

市長 令和元年東日本台風で大きな被害を受け、陸上自衛隊の支援を受け廃棄した経緯もあ

りますが、今回はクリーンセンターが止まってしまったという想定で、他の処理施設

に運搬するという想定です。 

 

環境産業部長 環境産業部長の江口です。地震の発生に伴いクリーンセンターが稼働できな

いという想定で、西本宿不燃物等埋立地に仮置き場として持ち込み、分別し、中間処

理施設で処分するということです。 

 

毎日 ゴミ焼却施設の関係ですが、その後の状況は。 

 

市長 １市でゴミの処理施設を建設するべく基本的な検討をしています。全体像が見えるの

は、もう少し先になるかと思います。 

 

毎日 どれくらいを目途に考えていますか。 

 

市長 １０年後くらいには建設できるようにしたいと考えています。 

 

朝日 朝日新聞の永沼です。災害の訓練は毎年行っているのですか。 

 

市長 今回、初めて実施することになります。 
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朝日 栃木の鹿沼市は、市がやりとりをしている場所ですか。 

 

環境産業部長 鹿沼市にある中間処理施設ですが、令和５年１月２７日に西本宿不燃物処理

施設の受注者である(株)ウィズウエストジャパンと災害等対応のための基本協定を

結び、その協定の中で今回の模擬訓練の内容が入っており、(株)ウィズウエストジャ

パンの協力会社と位置づけられています。 

 

朝日 ２日に分けて訓練をするということですが、ゴミを実際に持っていくのですか。 

 

市長 全体の説明をお願いします。 

 

環境産業部長 第１部ですが、当市では毎月第２日曜日の午前中に粗大ごみの受け入れを行

っています。当日は模擬訓練ということで市民の協力をいただいて受付訓練をします。

粗大ごみを災害廃棄物とみなして荷下ろし訓練を行い、職員は受付、市民の誘導等を

行うことを予定しています。第２部として通常のクリーンステーションに出されたご

みも含めて積み込み訓練を行い、運搬訓練ということで中間処理施設に運ぶことにな

ります。 

 

朝日 市民も巻き込んで実施するということですか。 

 

環境産業部長 はい。 

 

朝日 災害廃棄物は燃やすものでしょうか。 

 

環境産業部長 災害時には、分別が必要になります。 

 

朝日 第２部で運ぶごみは燃えるごみということですか。 

 

環境産業部長 はい。 

 

日経 日本経済新聞の荒牧です。４月に東松山比企広域観光推進協議会が立ち上がったとこ

ろですが、現状の進み具合、協議会の意義等、市長の考えはいかがですか。 

 

市長 国土交通省の補助金を活用させていただいて、比企郡の５つの自治体が協力して統一

感をもって地域の魅力を広めていきたい。今年は各観光協会が計画作りをしていくと

考えています。 
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日経 自治体が組むというのはあまり例がないので画期的かと思われます。 

 

市長 比企郡はどこの自治体も観光を頑張っていますので、東松山市観光協会が中心となっ

て比企郡の地域の魅了を発信して成功させたいと思っています。 

 

政策財政部次長 以上を持ちまして本日の定例記者会見を終了いたします。ありがとうござ

いました。 

 

市長 ありがとうございました。 

 

 

 


